



MINISTERIO DE LA MUJER

Palabras de la Ministra Mayra Jiménez
*Puesta en circulación de biografías y documentales de
galardonadas con la Medalla al Mérito de la Mujer Dominicana
2021*

Jueves 8 de diciembre, 2022
Auditorio Dr. Leonel Rodríguez Reid de UNAPEC
6:30 p.m.

Muy buenas noches,

La representación del Cuerpo Diplomático y Organismos Internacionales.

Directoras, directoras de Instituciones públicas

Comité de selección Medalla Al Mérito.

La galardonadas de Medalla al Mérito 2021, Invitadas e invitados especiales,

Amigas y amigos de la prensa,

Señoras y señores,

Quiero saludar con gran distinción a las 8 maravillosas mujeres cuyas vidas y experiencias hoy quedan plasmadas para la historia:

Daysi Montero,

Edith Ramírez,

Nieves Pappaterra,

Vivian Brache y

Yadhira Henríquez, de quienes hoy presentaremos sus biografías,
así como a

Inés Páez (la chef Tita),

Marisol Chalas y

Guillermina Sesión a quienes conoceremos un poco más a través
de sus documentales.

Saludo a sus familiares que las acompañan y a todas y todos los
invitados especiales.

Con esta puesta en circulación, el Ministerio de la Mujer inicia la
publicación que hemos titulado: Serie Biografías Medalla al
Mérito de la Mujer Dominicana, con la finalidad de crear un
acervo bibliográfico sobre mujeres galardonadas cada 8 de marzo,
por su destacada participación en el ámbito económico, educativo,
cultural, comunitario, deportivo, profesional, político y social del
país.

Debo confesar que me emociona muchísimo y me llena de gran
satisfacción ver plasmadas en papel y en imágenes sus historias
de éxito, de lucha, de labor incansable, de sueños, de caminos
recorridos en los que se han construido y reconstruido como

mujeres, como humanas, como seres capaces de transformar sus vidas y las de otras personas.

Cada una de estas biografías y documentales representa una forma de existir, de transitar, de fluir con aciertos y desaciertos, con alegrías y tristezas, con aprendizajes e ideas.

Son distintos sus orígenes y distintos los derroteros de sus vidas; pero, todas tienen en común haber enfrentado con decisión y valentía los obstáculos que el devenir, las circunstancias e incluso la cultura patriarcal han puesto ante la conquista de sus sueños. Y tienen también en común el haber ganado el espacio desde el cual han afirmado su valor social y de género.

Gracias al esfuerzo de incontables teóricas feministas a lo largo de las últimas seis décadas, resulta hoy imposible hablar de historia omitiendo a las mujeres. Un logro, que nos remarca la necesidad de que no se sigan ocultando las contribuciones femeninas a la lucha de los pueblos por la justicia y el desarrollo.

Por ello, conscientes de que en nuestro país tenemos brechas en cuanto a la visibilidad de las mujeres en la historia, desde el

Ministerio de la Mujer buscamos reivindicar el valor personal y los logros de las mujeres, con el inicio de esta Serie de Biografías.

Sus vidas son las vidas de todas las mujeres, caminos recorridos, mirarlas a ellas y sus historias es mirarnos un poco en cada una de ellas, es mirar a nuestras abuelas, a nuestras madres, hermanas, hijas, amigas; sus historias son de poder, demuestran la capacidad para transformar la discriminación y la exclusión; una fuerza que junto a la garantía de derechos y oportunidades iguales para todas y todos es imparable.

Hoy desde el Ministerio de la Mujer, como institución rectora de las políticas públicas para el logro de la igualdad entre mujeres y hombres y el reconocimiento y garantía de los derechos humanos de las mujeres, reafirmamos este compromiso, con un mundo en el que las mujeres, libres del lastre de las desigualdades, puedan desplegar las alas de la creatividad y mirar el futuro con optimismo.

Quiero finalmente agradecer a cada una de ustedes, por abrirnos las puertas de sus vidas, de sus corazones, por permitirnos conocerlas y dejar a las presentes y futuras generaciones un legado y un ejemplo.

También quiero agradecer al equipo del Ministerio de la Mujer que ha hecho posible la producción de las biografías y los documentales; así como a las y los profesionales que participaron en cada una de las etapas para dar vida y reconstruir el hilo de sus historias.

A todas y todos muchas gracias.